
MARCHÉS
Le BIR élit son président
Le Bureau international du 
recyclage a élu son nouveau 
président : Ranjit Singh Baxi 
(J & H Sales Ltd). Président 
de la division papiers de 
2007 à 2013, il exporte 
les papiers récupérés 
vers l’Asie du Sud-Est. Il 
succède à Björn Grufman.

BIR : se développer 
ou mourir
Björn Grufman, ex-président 
du BIR, a alerté les re-
cycleurs : « Aujourd’hui les 
sites de recyclage sont plus 
industrialisés et high-tech 
que les usines de produc-
tion de matières primaires. 
Mais nous devons encore 
faire mieux en donnant 
aux acheteurs les bonnes 
raisons de choisir nos 
matières recyclées ».

Hong Kong recycle 
les DEEE
En mars dernier, une 
nouvelle ordonnance a 
été introduite à la législa-
tion de Hong Kong sur les 
DEEE. Baptisé Amendement 
2015 pour la promotion 
du recyclage des DEEE, 
il inclut le traitement des 
réfrigérateurs, des machines 
à laver, des téléviseurs, etc. 

Cuivre raffi né en hausse
La production mondiale a 
augmenté de 5 % durant 
les deux premiers mois de 
2015, avec plus pré ci sément 
une hausse de 3 % pour le 
cuivre primaire et de 13 % 
pour le cuivre de seconde 
fusion. Parmi les pays 
contributeurs, la Chine a 
accru sa production de 9 %. 
Même hausse pour l’Afrique.
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Avec  t rès  exac tement 
481 018 tonnes de déchets 
de PVC recyclées en 2014 
en Europe, le programme 
de l’industrie du PVC Vinyl-
Plus se rapproche progres-
sivement de son objectif 
de 800 000 t/an d’ici à 
2020. Pour atteindre les 
300 000 tonnes supplé-
mentaires d’ici à cinq ans, 
la � lière compte sur les nom-
breux signaux industriels et 
européens. À commencer par 
l’engagement de Bruxelles 
à réduire signi� cativement 
la mise en décharge. Du 
côté de l’industrie, des in-
vestissements et des pro-
grammes de R & D sont en 
cours ; à l’image du projet sur 
la gestion des emballages 
rigides Recyvinyl en France 

et sur les revêtements de 
sol, la France a traité plus 
de 61 000 tonnes en 2014, 
soit une croissance de plus 
de 40 % par rapport à 2013. 
Si les chiffres du recyclage 
et les prévisions se veulent 
rassurants, restent toutefois 
quelques obstacles et contra-
dictions réglementaires à le-
ver. Des incertitudes planent 
toujours sur la prise en 
compte de certaines régle-
mentations (Reach, déchets 
dangereux), dès lors que le 
déchet devient produit. En 
effet, la présence d’additifs 
historiques (tels le plomb, 
le cadmium…) dans des 
gisements de PVC mis sur 
le marché il y a une tren-
taine d’années et collectés 
aujourd’hui, pourrait être 

un frein à leur recyclage et 
compro mettre la demande 
de matière recyclée en 
Europe . « Aujourd’hui, l’in-
terprétation des réglemen-
tations laisse craindre qu’un 
déchet de PVC rigide par 
exemple, contenant un ad-
ditif interdit sur le marché, 
ne pourrait plus être recy-
clé en Europe pour intégrer 
un nouveau produit. En re-
vanche, ce déchet pourrait 
aisément sortir de l’UE pour 
être recyclé et revenir sur le 
marché européen à l’état 
de produit sans être inquié-
té par les réglementations 
sur les substances dange-
reuses », déplore  Francesco 
 Tarantino, directeur de site 
chez  Vinyloop. Comme le 
cristal qui a obtenu une 
dérogation pour être recy-
clé sans contrainte malgré 
sa forte teneur en métaux 
lourds, l’industrie du PVC 
espère faire valoir l’inno-
cuité de ses produits pour 
développer sans contrainte 
leur recyclage. ■

 ® PVC 
L’Europe a recyclé 
500 000 tonnes en 2014

Les ventes de ferrailles alle-
mandes ont baissé de 1,7 % 
en 2014 pour se situer à 
27,1 millions de tonnes, an-
nonce le BDSV, la fédération 
nationale du recyclage pour 
l’acier. La sidérurgie a dimi-
nué ses achats de 2,4 %, 
pour les ramener à 14,6 mil-
lions de tonnes. Cette évo-
lution est cohérente avec la 
diminution de 2,9 % de la pro-
duction de la � lière électrique 

nationale l’an dernier. Elle 
est légèrement compensée 
par la hausse de production 
de 2,4 % de la � lière à oxy-
gène, mais celle-ci n’intègre 
la ferraille qu’à hauteur de 
18 % de ses besoins, pr é-
cise le BDSV. En revanche, 
les fonderies ont augmenté 
leurs achats de 1,7 % l’an 
dernier, pour frôler 3,4 mil-
lions de tonnes. Par ailleurs, 
les producteurs allemands 

de ferrailles ont subi un recul 
de 1,7 % de leurs ventes à 
l’export. Celles-ci ont repré-
senté 9,1 millions de tonnes. 
Les importations ont toute-
fois encore davantage dimi-
nué : - 7,7 %, à 5,2 millions 
de tonnes. Au total, la fédé-
ration juge l’année écoulée 
« pas satisfaisante » et s’in-
quiète de la baisse persis-
tante des cours de la ferraille 
en 2015.  C.R.

 ® Ferrailles
Baisse des volumes en Allemagne
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